

## PODCAST FRENCH TO GO

Saison 3 - Episode 140 LIGHT

### Ranger ou laver ?

En principe, le jour de la semaine que je préfère, c'est le vendredi. Le vendredi, en général, je ne travaille pas. Je ne donne pas de cours de français. Donc, je suis plus libre. Je peux aller faire une promenade dans le parc à côté. Je peux aller voir une copine, ou faire une sieste (oui, oui, une sieste !!). Je peux aussi prendre mon temps le matin, boire mon café sur la terrasse, lire un peu, passer du temps sur Instagram. Je travaille un peu, mais sans stress.

Donc, en principe, le jour de la semaine que je préfère, c'est le vendredi. Pourquoi est-ce que j'ai dit "en principe" ? Et bien, parce que le vendredi, c'est aussi le jour où normalement, je dois faire le ménage chez moi. Faire le ménage, ça veut dire laver, nettoyer la maison. Toute la maison : la cuisine, le salon, les chambres, la salle de bains... C'est aussi le jour où je cuisine beaucoup pour le dîner. C'est aussi le jour où je fais des petites réparations dans l'appartement. Je répare des choses. Bref, c'est le jour où je dois faire beaucoup de choses que je n'ai pas envie de faire, que je ne veux pas faire. Ou pas toujours.

Tout le monde aime avoir une maison propre et bien rangée. Je pense que, pour tout le monde, c'est plus agréable. C'est plus agréable à regarder et c'est aussi plus agréable pour vivre dans l'appartement. Je ne sais pas comment c'est chez vous, mais moi, j'aime particulièrement avoir une maison bien rangée. Pour moi, ranger, c'est important. Quand mon appartement est en désordre, ça veut dire qu'il n'est pas rangé, je suis stressée. Avoir un appartement bien rangé, ça me calme.

Par contre, je n'ai pas besoin d'avoir une maison hyper propre. J'aime quand c'est propre, mais ce n'est pas catastrophique si c'est un peu sale. Évidemment, j'aime voir que ma cuisine est propre, j'aime voir qu'il n'y a pas de vaisselle sale, qu'il n'y a pas de taches. Mais si je dois choisir entre ranger et laver, je choisis ranger. Parce que ça me fait du bien.

Ça ne me dérange pas de ranger tous les jours. Oui, je range tous les jours le salon. Je range tous les soirs la cuisine. Je range tous les jours les chambres et la salle de bains. Ça ne me dérange pas de le faire. J'aime ça. C'est facile et rapide. Je mets les livres dans la bibliothèque, je mets mon manteau sur le porte-manteau dans l'entrée. Je range les petits objets dans un petit bol sur la commode à l'entrée. Je plie les vêtements et je les range dans l'armoire. Pour moi, ranger, ce n'est pas une corvée. Alors, une corvée, c'est quelque chose qui n'est pas agréable à faire, mais qu'on doit faire.

Pour moi, ranger, ce n'est pas une corvée. J'aime bien passer l'aspirateur aussi. C'est facile, c'est rapide et c'est gratifiant. Ça veut dire que c'est satisfaisant. On voit la différence quand c'est fini. Pour moi, passer l'aspirateur, c'est magique. On se promène dans l'appartement avec un appareil - l'aspirateur - et tout est parti. Toute la poussière est partie. Comme par magie. C'est merveilleux, non ?

Donc ranger, ce n'est pas un problème. Mais laver, nettoyer, j'aime moins. C'est moins agréable. Bien sûr, c'est satisfaisant. Quand on a fini de faire le ménage, quand la cuisine, la salle de bains, les chambres, les toilettes et les fenêtres sont propres, on est satisfait. On est content. Je ne dis pas le contraire. Mais c'est plus difficile, plus long et, à mon avis, plus désagréable. À mon avis.

J'ai demandé à mes étudiants ce qu'ils préfèrent : ranger ou laver. J'ai aussi demandé à mes



étudiants ce qu'ils n'aiment pas du tout faire à la maison. Beaucoup ont répondu qu'ils n'aiment pas laver les toilettes. C'est assez logique, ce n'est pas très agréable. Ils n'aiment pas non plus faire le repassage. Alors, faire le repassage, c'est quand on a lavé un vêtement, par exemple une chemise et on veut qu'elle soit lisse. On prend un appareil électrique, on passe et passe encore sur la chemise, et avec la vapeur et la chaleur, la chemise est lisse. Donc, beaucoup de mes étudiants n'aiment pas faire le repassage. Ils trouvent que c'est fatigant, que ce n'est pas intéressant.

J'ai aussi demandé à mes élèves : "Qu'est-ce qui est le plus inutile ? Qu'est-ce qui ne sert à rien ? Qu'est-ce qui n'est pas important ?" Ils ont répondu : essuyer la vaisselle. Alors, essuyer, c'est prendre un torchon, une serviette de cuisine, et passer la serviette sur les assiettes, les verres, les casseroles quand ils sont propres et mouillés. Essuyer, c'est sécher la vaisselle, enlever l'eau. Et bien, mes élèves pensent que c'est stupide. On peut laisser la vaisselle et elle sèche toute seule. Et vous ? Qu'est-ce que vous en pensez ? C'est utile ou pas ?

Qu'est-ce que vous aimez faire à la maison ? Quelle tâche est-ce que vous n'aimez pas faire ? Et en général, vous préférez ranger ou laver ? Répondez dans le sondage sur Spotify.

*The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / [www.frenchcarte.com](http://www.frenchcarte.com), [frenchcarte@gmail.com](mailto:frenchcarte@gmail.com) - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>*



*Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License*